

# 「府本 PRIDE (ふもとプライド)」 (第8号)

令和6年11月29日 文責 校長 溜渕 知昭

## 6年生修学旅行特集！

10月28日(月)から1泊2日で長崎への修学旅行に行ってきました。天候にも恵まれ、予定通りの活動を行うことができ、子どもたちも最高の思い出を作ることができました。昨年度は教育委員会の「魅力ある修学旅行モデル事業」の指定を受け、新幹線を利用したり、長崎駅でリーフレットを配ったりと新しい形での修学旅行を実施しました。今年は、さらに夜ホテルから保護者へのオンライン配信を行うという試みも行いました。もちろん平和学習やフィールドワーク、ハウステンボスでの自由行動など例年通りの活動も行い、たくさんの経験をする事ができた2日間だったと思います。写真とともに2日間の様子をお伝えします。

### 【新幹線で長崎へ！】

朝は新玉名駅に集合でした。集合場所までの送迎は保護者のみなさまに大変お世話になりました。見送りをしてくださった保護者の前で出発式を行い、まずは「さくら」に乗って新鳥栖駅まで行き、そこから「リレーかもめ」に乗って武雄温泉駅へ。さらに「かもめ」に乗って長崎駅へ行きました。初めて新幹線に乗る子どももいたようでしたが、快適な旅の始まりとなりました。



### 【平和学習】

1日目のメインは平和学習です。語り部の田中安次郎さんのお話を聞き、爆心地公園で平和集会を行い、原爆資料館をみんなで見学した後、グループごとにフィールドワークを行いました。グループごとに事前に目的地やそこまでの経路、時間を計画し、タブレット片手にフィールドワークを行いました。私が同行したグループは、途中で下校中の山里小学校の2年生と仲良くなり、しりとりをしながら歩くという微笑ましい光景を見せてくれました。平和の大切さや戦争の悲惨さなどを実感するとともに、自分たちの力でフィールドワークを成功させるという充実感も感じてくれたことと思います。どのグループも時間内に集合場所である長崎駅に戻ってきたことも素晴らしかったです。



【語り部講話】



【平和集会】



【フィールドワーク】

### 【リーフレット配り】

長崎駅でリーフレット配りを行いました。4年生の本物体験で経験した小代焼きについてまとめたものを手直ししたリーフレットを配りました。物おじせず話しかける子どもたちの姿に感心しました。外国人観光客に話しかける強者もいました。



用意していた90部のリーフレットを30分かからず配付し終えた子どもたちに、添乗員さんも驚きを隠せない様子でした。

### 【オンライン配信】

1日目の夜に、ホテルからオンライン配信を行いました。どう過ごしているか心配されている保護者に安心していただくという目的での試みでした。修学旅行前から担当の子どもたちが準備を進めてくれ、校内でもリハーサルをしていたのでスムーズに配信できたのではないのでしょうか。短い時間でしたがお楽しみいただけただけでしょうか？



### 【荒尾教育フォーラム】

修学旅行の取組を11月16日（土）の荒尾教育フォーラムで発表してくれました。代表の4名の6年生が、自分たちでプレゼンや発表原稿を作り、堂々と発表してくれました。タブレットを器用に扱ってプレゼンを作り修正する姿や、たくさんの人の前で堂々と発表する姿に、6年間で身につけてきた力を垣間見ることができうれしく思いました。



### 《12月の行事予定》

- 12月 3日（火）・4日（水）熊本県学力・学習状況調査（3年生以上）
- 12月 8日（日）歩け歩け大会
- 12月 9日（月）振替休業日（歩け歩け大会の分）
- 12月11日（水）火災避難訓練
- 12月12日（木）校内人権集会
- 12月14日（土）タグラグビー大会（6年生希望者参加）
- 12月18日（水）振替休業日（創立150周年記念式典の分）
- 12月19日（木）地区児童会
- 12月21日（土）創立150周年記念式典
- 12月24日（火）冬休み前集会
- 12月25日（水）～1月6日（月）冬休み

11月8日に行った人文字写真撮影には、季節外れの暑さの中、たくさんの保護者・地域のみなさまにご参加いただきありがとうございました。おかげさまで立派な人文字が撮影できました。

